# **GLOBAL**DIGEST

THE LATEST NEWS AND INITIATIVES IMPACTING THE GLOBAL ACCOUTANCY PROFESSION



#### Agosto 2013

¿Sabías que la IFAC está en Twitter y Facebook? Síguenos para recibir información adicional de miembros IFAC y organizaciones globales.

# Noticias de Organismos Miembros, Afiliados y Organizaciones Contables Regionales

- 1. Sir David Tweedie exaltado en el salón de la fama de la contabilidad
- 2. JICPA busca establecer un marco contable sin ánimo de lucro
- 3. CPA Australia: Gobierno Australiano pierde una oportunidad
- 4. Estudio revela que algunos aún piensan que los contadores únicamente "cuentan fríjoles"
- 5. ICAI realizará dos conferencias
- 6. ICAS anuncia su concurso de ensayos sobre Sostenibilidad en Empresas
- 7. ICAEW: Cuáles son los principios del gobierno corporativo?
- 8. Presidente de ANAN hace un llamado para que contadores sean "representantes de un cambio positivo"
- 9. Conferencia MIA: Administrando el valor, Acelerando el crecimiento
- 10. FACPCE celebra sus 40 años
- 11. Nombramientos recientes de entes miembros y elecciones
- 12. Iniciativas comunes entre organizaciones profesionales de contabilidad

# Noticias del Gobierno, Entes Regulatorios y demás Organizaciones Internacionales

- 1. PCAOB de Estados Unidos propone cambios significativos al modelo del informe del auditor
- 2. GRI publica informe de revisión de encuesta sobre información integrada
- 3. Marco Conceptual de Información Financiera bajo revisión del IASB
- 4. Literatura incorporada en educación contable de universidad de Estados Unidos
- 5. Foro Mundial sobre Capital Natural
- 6. Opinión: Vuelo Asiana 214 demuestra cómo debería funcionar la regulación
- 7. NYSE Euronext se adhiere a la iniciativa Bolsas de Valores Sostenibles de las Naciones Unidas
- 8. Marco de auditoría de Malasia es considerado equivalente al de la CE
- 9. Se espera legislación contable en Nueva Zelanda
- 10. ESMA abre consulta sobre aplicación de la Información Financiera
- 11. Decisión provisional de la Comisión de Competencia del Reino Unido no incluye el requerimiento de rotación del auditor
- 12. AASB publica ensayo sobre Toma de Decisiones Económicas
- 13. FSB abre consulta sobre principios para la tolerancia al riesgo
- 14. IOSCO define referencias financieras para los mercados

# Noticias de Organismos Miembros, Afiliados y Organizaciones Contables Regionales

#### 1. Sir David Tweedie exaltado en el salón de la fama de la contabilidad

Sir David Tweedie, anterior presidente del Instituto de Contadores Certificados de Escocia y del Consejo de Normas Internacionales de Contabilidad, y actual miembro del Comité de Nombramiento de la IFAC, ha sido exaltado en el salón de la fama de la contabilidad. El salón de la fama dio la bienvenida a Sir David Tweedie, caracterizándolo de "campeón de la integridad en la información financiera internacional" y resaltando sus esfuerzos de liderazgo en el desarrollo de normas en el Reino Unido y a nivel global. Se mencionó igualmente su "amplio conocimiento en estos temas, su interminable dedicación a la tarea y su buen juicio y buen humor " como el "sello distintivo de su liderazgo durante un periodo de grandes progresos hacia un enfoque coherente de la información financiera internacional." El Salón de la fama de la contabilidad se encuentra ubicado en el Fisher College of Business en la unviersidad Ohio State University, Estados Unidos.

Fuente: Salón de la fama de contabilidad

#### 2. JICPA busca establecer un marco contable sin ánimo de lucro

El Instituto Japonés de Cotadores Públicos Certificados (JICPA por sus siglas en inglés) ha dado pasos en la definición de un marco contable para organizaciones sin ánimo de lucro. Con la publicación del documento *Hacia la definición de un marco contable para organizaciones sin ánimo de lucro* (disponible en japonés en el sitio web del JICPA), el JICPA busca establecer un marco contable común para todas las organizaciones sin ánimo de lucro en Japón, las cuales se adhieren actualmente a una variedad de normas y reglas contables y a veces revelan su información financiera a los reguladores únicamente y no al público.

Fuente: Instituto Japonés de Contadores Públicos Certificados

#### 3. CPA Australia: Gobierno Australiano pierde una oportunidad

CPA Australia criticó recientemente al gobierno australiano sobre una Declaración Económica, resaltando una "oportunidad perdida" frente a la "articulación de una visión económica fiable para la nación." El director ejecutivo de CPA Australia, Alex Malley, comentó que las medidas anunciadas recortarán empleos y aumentarán los costos de vida en lugar de convertir el déficit en un superávit. "Lo que necesitamos—de ambas partes—es una visión creíble y transparente que detalle las medidas que tomarán para mejorar y sostener la competitividad internacional de Australia. Únicamente así contarán los Australianos con la información necesaria para tomar una decisión fundada antes de realizar sus votos".

Fuente: CPA Australia

#### 4. Estudio revela que algunos aún piensan que los contadores únicamente "cuentan fríjoles"

Según nueva información de Nottingham Business School del Reino Unido, la visión tradicional, estereotipo y desfavorecedora frente a los contadores hace que algunos empresarios se abstengan de compartir su información financiera con sus contadores. El estudio, financiado por el Instituto Certificado de Contadores Gerenciales, informa que los "propietarios-gerentes se arriesgaban con una gestión mediocre del flujo de caja y decisiones basadas en información financiera inadecuada porque no querían que nadie más conociera su negocio" y porque aún piensan que los contadores únicamente "cuentan fríjoles." Según el documento *Prácticas de gestión contable de las pequeñas y medianas empresas* (PYMES) del Reino Unido los contadores deben tomar acción para mejorar su imágen y así promover un rol de equipo.

Fuente: Accountancy Age

#### 5. ICAI realizará dos conferencias

El Instituto de Contadores Certificados de la India (ICAI) celebrará la Conferencia Internacional 2013 para Etudiantes en Contabilidad Certificados, en septiembre 14-15, 2013, en Kolkata, India. Profesional contable—As, Astuto y Adaptable, permitirá a los estudiantes entender las complejidades relacionadas con las innnovaciones emergentes en la contabilidad, incluyendo la auditoría, la ética y los impuestos.

El ICAI celebra igualmente la *Conferencia internacional sobre la profesión contable: Fronteras emergentes del crecimiento futuro*, Noviembre 22-23, 2013, en Kolkata igualmente. Las sesiones abarcarán la información financiera, las finanzas corporativas, el liderazgo, la Tecnología de la Información y el desarrollo del comercio global.

Fuente: Instituto de Contadores Certificados de la India

#### 6. ICAS anuncia su concurso de ensayos sobre Sostenibilidad en Empresas

El Instituto de Contadores Certificados de Escocia (ICAS por sus siglas en inglés) ha anunciado su concurso de ensayos 2013 con el fin de impulsar un debate sobre la sostenibilidad en las empresas. Todos los contadores y estudiantes a nivel global pueden participar. Profesionales y estudiantes de áreas relacionadas pueden igualmente aplicar. Mayor detalle -incluso sobre las reglas del concurso y los temasse encuentra disponible en la página web del ICAS. El concurso, patrocinado por Grant Thornton UK LLP, aceptará entregas hasta **Septiembre 30, 2013**.

Fuente: Instituto de Contadores Certificados de Escocia

#### 7. ICAEW: ¿Cuáles son los principios del gobierno corporativo?

Un nuevo documento de análisis, ¿Cuáles son los principios fundamentales del gobierno corporativo?, del Colegio de Contadores Certificados de Inglaterra y Gales (ICAEW) insta a los consejos corporativos a enfocarse en una serie de principios sencillos pero fundamentales del gobierno corporativo. Detalla igualmente cinco principios fundamentales cortos, determinantes y de largo alcance, que aplican a un amplio rango de compañías. Estos principios representan una base que recuerda a los consejos corporativos, y sus partes interesadas, cómo debería ser el gobierno corporativo para que una compañía cumpla su propósito y demás responsabilidades.

Fuente: Colegio de Contadores Certificados de Inglaterra y Gales

# 8. Presidente de ANAN hace un llamado para que contadores sean "representantes de un cambio positivo"

Durante una reciente conferencia sobre Normas Internacionales de Información Financiera para Pequeñas y Medianas Empresas (NIIF para PYMES), el presidente de la Asociación de Contadores Nacionales de Nigeria (ANAN por sus siglas en inglés) hizo un llamado a los contadores para que se convirtieran en "representantes de un cambio positivo y en medios de transformación" frente a las normas de información en Nigeria. El presidente Alhaji Sakirudeen Tunji Labode resaltó igualmente que es necesario que los contadores se empoderen y trabajen en cooperación con el sector de las pequeñas y medianas empresas (PYMES), un contribuyente significativo para la economía de Nigeria y que generalmente es ignorado. Fuente: Asociación de Contadores Nacionales de Nigerias

#### 9. Conferencia MIA: Administrando el valor, Acelerando el crecimiento

La Conferencia Internacional de Contadores del Instituto de Contadores de Malasia (MIA por sus siglas en inglés), *Administrando el valor, Acelerando el crecimiento*, se llevará a cabo en noviembre 26-27, 2013, en Kuala Lumpur. La conferencia explorará la perspectiva económica y comercial para la región Asiática y cómo los contadores profesionales pueden "mejorar su contribución frente a la sostenibilidad de la organización, la creación de valor y el éxito empresarial." Warren Allen, presidente de la IFAC, será el principal conferencista durante la plenaria de apertura, "Moldeando la profesión contable: Una perspectiva global," y un panel de debate titulado "El futuro de la información corporativa: ¿Cómo impacta la información integrada a su organización?

Fuente: Instituto de Contadores de Malasia

# 10. FACPCE celebra sus 40 años

En agosto 9, la Federación Argentina de Consejos Profesionales de Ciencias Económicas (FACPCE) celebró su 40° aniversario. La celebración icluyó a antiguos presidentes de la FACPCE, miembros del consejo y el comité supervisor, asesores técnicos, el personal y autoridades nacionales y reguladores. Fuente: Federación Argentina de Consejos Profesionales de Ciencias Económicas

#### 11. Nombramientos recientes de entes miembros y elecciones

- CA. Mahesh Kumar Guragain, Presidente, Instituto de Contadores Certificados de Nepal
- CA. Narendra Bhattarai, vice-presidente, Instituto de Contadores Certificados de Nepal
- Mario Alonso, Presidente, Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España
- Kimitaka Mori, presidente y director ejecutivo, Instituto Japonés de Cotadores Públicos Certificados
- Johan Idris, presidente, Instituto de Contadores de Malasia
- Datuk Zaiton Mohd Hassan, vice-presidente, Instituto de Contadores de Malasia
- Bruno Razanairina, presidente, Ordre des Experts Comptables et Financiers, de Madagascar

#### 12. Iniciativas comunes entre organizaciones profesionales de contabilidad

 Herramientas esenciales para contadores gerenciales, publicado por CGMA, es una iniciativa del Instituto Certificado de Contadores Gerenciales y del Instituto Americano de Contadores Públicos Certificados, que permite a los contadores gerenciales identificar las herramientas gerenciales contables apropiadas y obtener de dichas herramientas la totalidad de su valor. Ésto se realiza apoyando a la empresa frente a la evaluación del valor de las herramientas contables de la gerencia, permitiendo que los contadores gerenciales y la organización seleccionen las herramientas apropiadas, y, proporcionando una orientación y las mejores prácticas sobre la implementación efectiva de las herramientas.

Fuente: CGMA (pueden aplicar cargos)

 El Colegio de Contadores Certificados de Inglaterra y Gales y el Instituto de Contadores Públicos Certificados de Myanmar han firmado un Memorando de Entendimiento a fin de desarrollar talento e impulsar la profesión contable en Myanmar y en Asia Sudoriental.
 Fuente: Colegio de Contadores Certificados de Inglaterra y Gales

#### Noticias del Gobierno, Entes Regulatorios y demás Organizaciones Internacionales

#### 1. PCAOB de Estados Unidos propone cambios significativos al modelo de informe del auditor

El Consejo de Supervisión Contable de Compañías Públicas de Estados Unidos (PCAOB por sus siglas en inglés) ha propuesto nuevas normas que, entre otras cosas, requeriría a los auditores identificar y describir "asuntos críticos de la auditoría." El PCAOB desea igualmente cambiar la manera en que son reportadas al público las auditorías de compañías y el nivel de supervisión que los auditores tienen sobre los informes de las compañías. La fecha límite para entrega de comentarios es **diciembre 11, 2013**Fuentes: New York Times, Consejo de Supervisión Contable de Compañías Públicas, y *Journal of Accountancy* 

#### 2. GRI publica informe de revisión de encuesta sobre información integrada

La Iniciativa de Reporte Global (GRI por sus siglas en inglés) ha emitido un nuevo informe de revisión de las diferentes maneras en que se están moldeando los informes integrados alrededor del mundo. El documento *Contenido de sostenibilidad de los informes integrados—Una encuesta de los pioneros* analiza 756 informes publicados entre 2010 y 2012 de acuerdo con las Directrices GRI y encuesta a 52 organizaciones que emitieron informes integrados durantes todos los tres años. Fuente: Iniciativa de Reporte Global

#### 3. Marco Conceptual de Información Financiera bajo revisión del IASB

El Consejo de Normas Internacionales de Contabilidad (IASB) ha publicado el documento *Revisión del Marco Conceptual para la información financiera*. El documento de debate "define los conceptos subyacentes para la preparación y presentación de estados financieros y establece una base para los requerimientos específicos de reconocimiento y medición en las Normas Internacionales de Información Financiera." Los comentarios deben ser entregados antes de **enero 14, 2014**. Fuente: Consejo de Normas Internacionales de Contabilidad

# 4. Literatura incorporada en la educación contable de universidad de Estados Unidos

¿La educación contable debería incluir el estudio de alta literatura? Dos profesores de la universidad de Richmond en Estados Unidos impartieron recientemente a estudiantes de contabilidad una clase de Literatura Victoriana, como parte de un esfuerzo por reconectarlos con las clases de arte más liberales de los inicios de su estudio superior. "Al seleccionar un énfasis relacionado con la carrera no se reduce la importancia de adquirir un gusto por la literatura, los artes visuales, la historia, la ciencia política, y demás, sin mencionar las capacidades de pensmaiento crítico, lectura y escritura que los estudiantes pueden perfeccionar en dichos campos." Según ambos profesores, los estudiantes "lograron hacer varias conexiones en sus debates en clase, entre [las] novelas y sus futuras vidas en empresas." Fuente: *Crónica de educación superior* 

#### 5. Foro Mundial sobre Capital Natural

El Foro Mundial sobre Capital Natural, un evento apoyado por las Naciones Unidas, se realizará en Edimburgo, Reino Unido, en noviembre 21-22, 2013. El evento será la primera gran conferencia global destinada a otorgar un valor económico al capital natural (mayor información sobre capital natural disponible en Special Edition eNews—Accounting for Natural Capital). La conferencia es organizada por

Wildlife Trust Escocia en asociación con el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, el Consejo Empresarial Mundial para el Desarrollo Sostenible, la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza, Economía de los Ecosistemas y la Biodiversidad para la Coalición de Negocios y Wildlife Trusts. Las partes interesadas de la IFAC cuentan con un descuento del 10% en las inscripciones (el código promocional es IFAC10).

Fuente: Foro Mundial sobre Capital Natural

#### 6. Opinión: Vuelo Asiana 214 demuestra cómo debería funcionar la regulación

El editor de Compliance Week comenta que la pérdida de vidas relativamente baja en el vuelo Asiana 214 en San Francisco en julio es "prueba que la industria aeronáutica perfecciona constantemente su producto" a través de una cooperación entre la industria y el sistema regulatorio. El autor pregunta, "¿cómo se unieron tantos grupos tan diferentes—aerolíneas, fabricantes de aviones y motores, reguladores de la industria, sindicatos de empleados, gobiernos locales, y demás—para definir una meta en términos de seguridad del pasajero, y luego trabajaron de la mano para lograrla?" Este éxito es algo que todo directivo debería analizar, ya que tantas otras industrias han intentado dar pasos similares y han fracasado." Fuente: Compliance Week

#### 7. NYSE Euronext se adhiere a la iniciativa Bolsas de Valores Sostenibles de las Naciones Unidas

NYSE Euronext es el más reciente miembro de la Iniciativa Bolsas de Valores Sostenibles de las Naciones Unidas (SSE por sus siglas en inglés). La iniciativa explora "cómo las bolsas pueden trabajar con inversores, reguladores y compañías, a fin de mejorar la transparencia corporativa sobre temas de gobierno ambiental, social y corporativo, e impulsar enfoques responsables de inversión a largo plazo." Al anunciar su participación, Duncan L. Niederauer, director ejecutivo de NYSE Euronext comentó: "nos enorgullece formar parte de la iniciativa SSE y asociarnos con las Naciones Unidas y nuestra industria para apoyar las mejores prácticas en el gobierno corporativo y una transparencia relacionada con la sostenibilidad corporativa."

Fuente: NYSE Euronext

#### 8. Marco de auditoría de Malasia es considerado equivalente al de la CE

La Comisión Europea (CE) aclamó el marco de auditoría de Malasia, afirmando que está a la par de las normas internacionales y las mejores prácticas. La CE afirmó que las normas del marco relacionadas con los sistemas públicos de supervisión, aseguramiento de la calidad, investigación y sanción son equivalentes a las de la CE. La CE certificó a Abu Dhabi, Brasil, Dubai, Guernesey, Indonesia, la Isla de Man, Jersey, Taiwán y Tailandia como países que han alcanzado y seguido normas similares a aquellas definidas en el marco de auditoría de la CE.

Fuente: Business News

# 9. Se espera legislación contable en Nueva Zelanda

La legislación que reformará algunos aspectos de la profesión contable se espera más adelante en el año 2013. El gobierno tiene contemplado introducir la legislación para facilitar cualquier unión trans-tasmana entre el Instituto de Contadores Certificados de Nueva Zelanda y el Instituto de Contadores Certificados de Australia, si los miembros de ambas organizaciones llegaran a votar a favor (ver *Global Digest Abril 2013* para mayor información). La legislación otorgará igualmente a los auditores las calificaciones apropiadas para ofrecer servicios reglamentarios de auditoría en Nueva Zelanda, y a las firmas para ofrecer servicios a través de una compañía.

Fuente: Instituto de Contadores Certificados de Nueva Zelanda

# 10. ESMA abre consulta sobre aplicación de Información Financiera

La Autoridad Europea del Mercado de Valores (ESMA) ha abierto una consulta sobre la aplicación de la información financiera publicada por organizaciones cotizadas en la Unión Europea (UE). *ESMA: Directrices sobre la aplicación de la información financiera* pretende "fortalecer y promover una mayor convergencia en términos de supervisión en las prácticas actuales entre autoridades nacionales de la Unión Europea, garantizando así la palicación adecuada y estricta de prácticas de revelación de información financiera en la Unión Europea." Los comentarios deben ser enviados antes de **octubre 15, 2013**; ESMA publicará sus directrices finales en el 2014.

Fuente: Autoridad Europea del Mercado de Valores

# 11. Decisión provisional de la Comisión de Competencia del Reino Unido no incluye el requerimiento de rotación del auditor

La Comisión de Competencia del Reino Unido ha publicado su decisión provisional relacionda con las soluciones que considera introducir más adelante en el año, diseñadas para promover un mercado de auditoría más competitivo. El resumen de su decisión provisional sobre soluciones de la Comisión incluye "medidas para mejorar el poder de negociación de las compañías y promover la rivalidad entre firmas de auditoría; medidas para mejorar la influencia del Comité de Auditoría; y medidas para promover el compromiso del accionista en el proceso de auditoría." Las propuestas provisionales requieren que las compañías saquen a concurso sus trabajos de auditoría por lo menos cada cinco años (puede diferirse hasta dos años) y prohiban claúsulas "Big 4 únicamente" en sus documentos de préstamos. La Comisión ha decidido en contra de cualquier nueva medida que requiera una rotación de auditoría obligatoria y que las firmas de auditoría proporcionen servicios diferentes a la auditoría.

Fuente: Comisión de Competencia

#### 12. AASB publica ensayo sobre Toma de Decisiones Económicas

El Consejo Australiano de Normas de Contabilidad (AASB por sus siglas en inglés) ha publicado el ensayo Reconsiderando el camino desde un objetivo de toma de decisión económica a un marco de revelación y presentación argumentando que existe una brecha en el marco conceptual, la cual -de ser llenada-mejoraría nuestra capacidad de ofrecer respuestas contables a las necesidades de los usuarios, incluso a través del desarrollo de un marco de revelación y presentación mejor y orientado a los propósitos. Fuente: Consejo Australiano de Normas de Contabilidad

#### 13. FSB abre consulta sobre tolerancia al riesgo

Fuente: Consejo de Estabilidad Financiera

Una nueva consulta sobre la tolerancia al riesgo ha sido emitida por el Consejo de Estabilidad Financiera (FSB por sus siglas en inglés.): *Principios para un marco efectivo de tolerancia al riesgo*. El documento presenta principios diseñados para mejorar la supervisión de las firmas, particularmente instituciones financieras importantes que sean sistémicas, al "establecer un mínimo de expectativas para los elementos contenidos en un marco efectivo de tolerancia al riesgo, como por ejemplo: un estado accionable de tolerancia al riesgo; límites de riesgo cuantitativos; roles y responsabilidades claramente definidos de la junta directiva, la alta gerencia y las líneas del negocio."

# 14. IOSCO define referencias financieras para los mercados

La Organización Internacional de Comisiones de Valores (IOSCO por sus siglas en inglés) ha publicado los *Principios de las referencias financieras*, un nuevo marco para los mercados financieros. Los principios "forman parte integral del trabajo de la IOSCO en sus esfuerzos de liderazgo por mejorar la integridad, fiabilidad y supervisión de las referencias, al establecer directrices para los administradores de las referencias y demás entes relevantes. " Los principios abarcan el gobierno, la calidad de la referencia, la calidad de la metodología y los mecanismos de responsabilidad.

Fuente: Organización Internacional de Comisiones de Valores

Este 'Monthly Digest' resalta las últimas noticas e iniciativas que impactan la profesión contable global de los 173 miembros y asociados, gobiernos y entes regulatorios y organizaciones internacionales. La IFAC recibe las noticas a través de investigaciones internas, reportajes y comunicaciones de las partes interesadas. Invitamos a los organismos miembros de la IFAC a enviar nuevos artículos para ser considerados en próximas ediciones a communications @ifac.org. Este boletín informativo es enviado a todos los voluntarios y contactos claves. Para cancelar su inscripción, enviar correo electrónico a communications @ifac.org. Para inscribirse a nuestras demás publicaciones electrónicas, favor visitar Mis Suscripciones (debe registrarse para administrar su cuenta).

Acceda a la versión en línea aquí.

Copyright © agosto 2013 por la Federación Internacional de Contadores (IFAC). Todos los derechos reservados. Se requiere la autorización escrita de la IFAC para reproducir, almacenar, transmitir o cualquier uso similar de este documento, salvo como lo permita la ley. Contactar a permissions @ifac.org.

"Copyright © August 2013 by the International Federation of Accountants (IFAC). All rights reserved. Used with permission of IFAC. Contact Permissions @ifac.org for permission to reproduce, store or transmit, or to make other similar uses of this document. This publication has been translated from the English language into the Spanish language by Instituto Nacional de Contadores Públicos de Colombia. IFAC assumes no responsibility for the accuracy and completeness of the translation or for actions that may ensue as a result thereof."

"Copyright © Agosto 2013 por la Federación Internacional de Contadores (IFAC). Todos los derechos reservados. Utilizado con permiso de la IFAC. Contactar a permissions @ifac.org para obtener autorización de reproducir, almacenar, transmitir o cualquier uso similar de este documento. Esta publicación ha sido traducida del idioma inglés al idioma español por el Instituto Nacional de Contadores Públicos de Colombia. La IFAC no asume responsabilidad alguna por la exactitud e integridad de la traducción o por las acciones que puedan ser generadas como resultado."